

Parlamentarischer Vorstoss

2023/497

Geschäftstyp:	Postulat
Titel:	Stopp dem Prämienanstieg – ein integriertes Versorgungsmodell im GGR prüfen
Urheber/in:	FDP-Fraktion
Zuständig:	Sven Inäbnit
Mitunterzeichnet von:	Dürr
Eingereicht am:	14. September 2023
Dringlichkeit:	—

Die Entwicklung der Gesundheitskosten und damit die Prämienbelastung für die Versicherten steigt ungebrochen. Etliche kleine Massnahmen seitens des nationalen Parlaments tragen zwar zu punktuellen Verbesserungen bei, allerdings kommen wir nicht umhin, dringend grössere Reformen im Gesundheitswesen anzustossen und vor allem rasch umzusetzen. Nur so ist eine nachhaltige Stabilisierung der Kosten zu gewährleisten.

Im Jurabogen entsteht die erste vollintegrierte Gesundheitsorganisation der Schweiz. Sie umfasst verschiedene Spitäler, medizinische Zentren und weitere Leistungserbringer, die im gesamten Jurabogen eine neuartige und umfassende Gesundheitsversorgung anbieten. Das Réseau de l'Arc ist eine gemeinsame Initiative von Swiss Medical Network, der Krankenversicherung Visana und dem Kanton Bern. Ab 1.1.2024 soll das Modell «Gesundheitsplan VIVA» starten, die Bewilligung des BAG wird aktuell erwartet.

Die Partner schreiben dazu: *«Die Koordination entlang des Behandlungspfades soll durch eine sinnvolle Vernetzung der Leistungserbringer verbessert werden. Die Gesundheitsversorgung erfolgt in enger Zusammenarbeit zwischen allen Beteiligten mit dem Ziel, die bestmöglichen Ergebnisse zu erzielen. Dadurch verbessert sich die Qualität der medizinischen Versorgung und die Kosten können deutlich gesenkt werden. Finanzielle Anreize zur Erbringung unnötiger Leistungen fallen weg und alle Beteiligten sind motiviert, den Informationsfluss zugunsten einer effizienteren und somit nachhaltigeren personalisierten Versorgung sicherzustellen.»* *«Im Réseau de l'Arc arbeiten sämtliche Akteure – Diagnostik, Labor, Grundversorgung, Spitäler, ambulante Chirurgie, Forschung, Ausbildung und Versicherung – in einer Organisation mit identischen Interessen und Zielen. Im Zentrum steht die Erhaltung der Gesundheit ihrer Mitglieder.»*

Ich bitte den Regierungsrat folgendes zu prüfen und zu berichten:

1. Der Regierungsrat soll das Potential eines analogen Modells für die gemeinsame Gesundheitsregion (GGR) in BL/BS, allenfalls weitere benachbarte Regionen nördlich des Juras evaluieren.
-

2. Der Regierungsrat soll dazu als aktiver Ermöglicher und Katalysator für ein solches Modell wirken und dazu die enge Zusammenarbeit mit geeigneten Partnern des Gesundheitswesens, die ein solches Versorgungsmodell anbieten würden, suchen.
3. Der Regierungsrat soll evaluieren, inwieweit der Kanton BL den Versicherten konkrete Anreize bieten kann, sich einem solchen Modell anzuschliessen und damit aktiv Gesundheitskosten zu senken.